









CRONICA DE LETONIA

Auxilio a la Agricultura

Letonia, que es un país esencialmente agrícola, exportador bien conocido de madera, lino, mantequilla y otros productos agrícolas...

La Cámara de Agricultura tiene por fines fomentar la agricultura y defender sus intereses en el sentido amplio de estas palabras; tiene derechos y deberes que cumplir...

La Cámara de Agricultura depende del Ministerio de Agricultura. Las disposiciones de la Cámara son obligatorias para los agricultores...

La Asamblea General de la Cámara de Agricultura, solamente se convoca dos veces al año. Las asambleas extraordinarias se reúnen siempre que son necesarias...

JUAN STOKER

El último balance del Banco de España

Madrid, 13.—11 noche

La nota más destacada del último balance del Banco de España es la cuenta corriente del Tesoro. Pero ofrece la nota destacada con un signo contrario al de la semana precedente...

de 44'1 millones, y las últimas, en cuantía de 26.

En cuanto a estas últimas, el descenso se debe principalmente al aumento que se ha producido en los créditos disponibles, ya que pasan de 1.322 millones a 1.341, aunque también hay un descenso en las pólizas de cuentas de crédito con garantía que van de 2.376 a 2.370 millones.

El oro apenas tiene modificación. El en caja, sustancialmente no varía de una semana para otra, y el en poder de corresponsales y agencias en el extranjero ofrece una diferencia de tres millones en baja, descenso que es imputable exclusivamente al correspondiente al Tesoro...

La cuenta de pérdidas y ganancias aparece aumentada en dos millones de pesetas, de 21 a 23.

DESDE ARNEDO

Asamblea pro pantano de Yanguas, canalización y encauzamiento del Cidacos

Según anuncio que con su debida anticipación fué publicado en la crónica de Arnedo, se llevó a efecto la ansiada reunión, que había quedado pendiente desde la asamblea anterior...

Da comienzo el acto con unas breves palabras del señor alcalde de Arnedo, en las que pone un vez más de manifiesto su enorme interés en este asunto de tanta importancia agrícola para los pueblos de la cuenca del Cidacos...

Hace uso de la palabra don José Benito Navas, representante síndico de la cuenca, el que enumera y explica que los trabajos a desarrollar y conseguir con absoluta independencia uno de otro, son construcción del pantano...

Para la canalización y encauzamiento del Cidacos indica el camino más conveniente a seguir, si bien lamenta que no se pueda conseguir sin un proyecto aprobado, anticipo alguno para esta clase de obras...

Ho Saralegui, que, dándose cuenta de los peligros que diariamente amenazarán a nuestras tierras ribereñas, cree urgentísima la canalización y encauzamiento del Cidacos...

Interviene el señor presidente de la Comisión del pantano de Yanguas, que entusiasmado del interés que se toman en asunto de tanta importancia como es la canalización y encauzamiento del Cidacos...

Por iniciativa del señor secretario de la Asociación de propietarios y colonos de Calahorra don Emilio Saralegui y el municipal de Arnedo don Antonio Herrero, se propone y acuerda otorgar un voto de gracias al señor Gil, presidente de la Comisión del pantano de Yanguas...

Interviene el señor Gil para dar las gracias por el honor de que se le hace objeto, y con pleno conocimiento de los asuntos que se tratan y dándose exacta cuenta del valor e importancia que en ellos tiene en el aspecto agrícola e industrial...

Particularmente, llamamos la atención sobre la indiferencia con que el pueblo agrícola de Arnedo toma estos asuntos que tanta importancia tienen para sus intereses...

Carysan

EL SUCESO DE AYER

Un asilado de la Beneficencia Provincial se arroja al paso de un tren

En la mañana de ayer el rápido de Bilbao-Castejón que pasa por la estación de Logroño a las once y media, en el kilómetro 77, hectómetro siete de la vía, en el término conocido por "Las Fontanillas" en las cercanías de la Prisión Provincial...

El Juzgado de Instrucción, acompañado del forense señor Muñoz, se personó en el lugar del suceso y practicó las oportunas diligencias, identificando el cadáver que resultó ser el de José María Rubio, natural de Najera, de 23 años de edad...

Se supone que el citado joven se arrojó voluntariamente al paso del tren, pues últimamente denotaba tener algo perturbadas sus facultades mentales.

Una tribu desconocida de indios en el corazón de Colombia

El descubrimiento de una tribu desconocida de indios colombianos, de la cual no se tenía noticia alguna, y que acaso haya estado separada de la civilización y del trato con los demás habitantes del país desde hace cuatrocientos años...

El capitán Hoffmann volaba entre Barranquilla y Bogotá, distancia de novecientos millas, que hoy se cubre en avión en tres horas, cuando al desviarse del río Magdalena, entre éste y el río Nechi, famoso por su riqueza aurífera, voló sobre una población de indios de la cual no se tenía noticia...

Como las condiciones atmosféricas eran excelentes y la visibilidad, perfecta, pudimos contemplar largamente el caserío, que está situado entre montañas abruptas y al parecer inaccesibles. Puede decirse que es una aldea de ocho o diez casas, cada una de treinta metros de larga por diez de anchura...

En los medios científicos se cree, en efecto, que se trata de una tribu desconocida, en una región inexplorada. Es posible que los indios se refugiaron en las montañas en los primeros tiempos de la conquista...

Lo que dice la Prensa madrileña

Madrid, 13.—12 noche La Libertad, comentando unas declaraciones del señor Royo Villanova en San Sebastián, acerca de la autonomía catalana, ironiza la actitud del ministro de Marina y reproduce uno de los conceptos de sus declaraciones: "Nada hay más violento que una violación, y, sin embargo, de una violación surge una vida nueva..."

Si el señor Royo Villanova—agrega—"La Libertad"—fuera, como nos vino diciendo a lo largo de medio siglo, "un espíritu liberal", no habría como lo hace.

El Debate publica un suelto que titula "Técnica de la revolución". Se refiere en él al exceso de armas de caza que, según cifras estadísticas, están repartidas por el campo español.

La cantidad de estas licencias—asegura "El Debate"—es clarísima: se trata de preparar a los socialistas del campo y de prepararlos "dentro de la ley", por decirlo así, para el combate final o, por lo menos, para la emboscada contra la pareja de la Guardia civil. Ante la ley, los revolucionarios aparecían como cazadores inofensivos...

nueva ley de Caza, anuncia medidas restrictivas de esta desafortunada afición cazadora.

El Sol, en uno de sus editoriales, refleja la pugna económico-triguera de la región extremeña contra Cataluña.

Censura en primer lugar el tono violento, exagerado, de sus artículos llenos de incitaciones a la violencia, de exigencias, de represalias y boicots de franca lucha comercial entre Extremeñadura y otras regiones españolas...

La ley de los alejamientos geográficos, base de los costos, impone ciertas penitencias a los centros productores en la medida de la distancia de los consumidores. Lo que sucede ahora en Cáceres y Badajoz ha sucedido siempre. Y si esto es así, ¿por qué hablar de represalias y por qué envolver una cuestión tan sencilla?

A B C, acerca del decreto sobre las primas a los exportadores, opina que, si bien no se ha olvidado en la elaboración de dicho decreto la hipótesis de probables abusos y que en los apartados de la base cuarta se alude a garantías para evitarlos, la mención es vaga y abstracta...

El Ciclo de Conferencias de "La Politécnica"

Dos nuevos éxitos constituyeron para "La Politécnica" y su profesorado las conferencias celebradas en su salón de actos, los días 12 y 13, sobre temas tan sugestivos como "Clasificación de las lenguas y lugar que entre ellas ocupa el español" la primera, y "Cuestiones de prehistoria con especial referencia a España" la segunda...

Ambos hicieron gala de sus conocimientos en la materia, deleitando a los oyentes que aplaudieron con calor. El señor Marcos, consolidará su triunfo de anteaer, en la conferencia que para el día 16, tiene anunciada sobre: "La Gramática y su valor en la escuela", séptima de las organizadas por aquel Centro de enseñanza.

Acuerdos de la Caja Nacional contra el paro forzoso

En el Consejo de la Caja Nacional contra el paro forzoso, en su sesión del día 9 de los corrientes, se preocupó especialmente de dar inmediato y eficaz cumplimiento a lo dispuesto en el artículo primero de la nueva ley contra el paro de 25 de junio de 1935, en lo que a dicha Caja afecta y compete, o sea, en lo relativo al fomento y desarrollo de la previsión contra el paro forzoso...

Fueron aprobados los expedientes de reconocimiento de 16 nuevas entidades primarias, de la más variada naturaleza sindical y profesional y domiciliadas en muy diversos puntos del área nacional, corroborándose con ello la difusión que, en todos los órdenes, va alcanzando el régimen de la mencionada Caja Nacional...

BELICAS

ANTE EL GAS TOXICO SOBRE EL NAVIO DE GUERRA

El arma química, se puede afirmar, será tan temible sobre el mar como en tierra, aunque en los barcos no se haya hecho uso todavía de ella.

Actualmente, las principales marinas de guerra se esfuerzan en ajustar la técnica de su empleo, que ofrece diferencias esenciales de la terrestre. Así, en el mar, la gran movilidad de los adversarios que se acechan modifica constantemente sus posiciones relativas, obligando ello a no utilizar más que con cierta circunspección las cortinas o nubes tóxicas que, uno u otro, en el curso de una acción pueden verse obligados a atravesar.

Lo mismo que ha pasado con el empleo sistemático del arma química, sobre los campos de batalla terrestres, ocurrirá en las acciones bélicas navales, o sea, que el gas nocivo modificará profundamente la fisonomía del combate de las escuadras.

La defensa contra los gases tóxicos en el mar no puede tener más que dos objetivos: impedir que las nubes nocivas lleguen a bordo, o defenderse contra éstos gases cuando hayan penetrado en los navíos. Al primer objeto no se le puede dar solución, ya que los barcos de guerra están, en general, ligados unos a otros por consideraciones de orden táctico, imponiéndoseles, las más de las veces, la ruta y la velocidad. No tienen el recurso de bordear, por sí, las nubes de gas, admiendo que pudieran darse cuenta, con tiempo suficiente, de la presencia de ellas.

Una vez el barco dentro de la acción de la niebla mortífera, difícil es impedir la entrada del gas a bordo, tanto por los diversos orificios con que cuenta, como por la ventilación que precisa la vida del personal que constituye la dotación.

Se ha pretendido desplazar los gases por diversos medios, entre los que figura la acción de una corriente ascendente de aire caliente, solución que resulta precaria y difícilmente practicable a bordo.

Hay que aceptar, pues, que las nubes de gas llegarán al navío, y el problema es el de defenderse contra ellas. Ahora bien, es evidente que una tripulación no puede vivir durante largo tiempo protegido de los gases. El barco perdería gran parte de su potencia ofensiva, y la tropa se sentiría fatigada en extremo. Es preciso, como ocurre en tierra, que proceda una orden general anunciando el alerta contra la ola de gases detestados, indicando ello, a todos, que se deben tomar las disposiciones de protección individual o colectiva.

Este alerta será dado a consecuencia de haber acusado, detectores apropiados, la presencia del gas nocivo antes de ser peligroso al organismo. Esta captación del gas se hará, unas veces, por observadores escogidos a causa de la delicadeza de su olfato, y otras, por aparatos especiales, habiéndose llegado a emplear con tan útil objeto animales muy sensibles a esta acción.

Al comandante del barco toca, en parte, el presentar el ataque por gases, dando el alerta con tiempo suficiente—aunque pague por exceso y haya que lamentar la pérdida de potencia ofensiva que, como antes indicamos, produce en el personal, y por lo tanto en el barco, el ir provisto de careta.

La careta individual, al ser empleada en la marina, exige que sea perfeccionada o completada por aparatos accesorios, para así adaptarla a cada especialización particular. Preciso es que los que han de manejar aparatos ópticos vayan provistos de caretas que no les impidan llenar su misión, como los que han de utilizar aparatos fónicos deberán disponer de un micrófono especial que les permita la transmisión de la voz, a pesar de que la boca esté encerrada en la careta. Esta protección individual no será completa mientras cada hombre no vaya provisto, a más de la careta, de un traje adecuado impermeable a los gases y de cierre hermético.

Terminaremos estas sencillas consideraciones diciendo que cuando un barco ha sido contaminado por un gas, precisa de la desinfección, operación esta que sale del dominio militar para entrar en el de la terapéutica, mas como los navíos alcanzados por los gases quedan inmobilizados largo tiempo, da a la rapidez de la desinfección una gran importancia militar, ya que las escuadras no se improvisan.

ORELLITRA

(De "La Vanguardia.")

Los Marítimos, de Tarragona, en sus dos secciones de estiba y fijas; dos Asociaciones de Pescadores, Bermeo y Limpias; y varias Asociaciones obreras, socialistas, católicas, Solidarios Vascos, sin matiz sindical, en Madrid, Irún, Vergara, Santander y Viena.

Se dio cuenta por Secretaría de la Memoria de la actuación de la Caja durante el año 1934, y en la que se recoge, sucinta y gráficamente, todos los aspectos de la misma, que dan como resultante un muy considerable avance del régimen, cuya gestión le tiene el Estado confiado.

Finalmente, se acordó la concesión de varios auxilios especiales, en forma de anticipos reintegrables, con cargo a futuras bonificaciones y en favor de aquellas entidades primarias que, habiéndose solicitado, acreditaran una adecuada situación económica en razón del elevado índice de paro que sufrían.

Advertisement for PIZARRITA roofing tiles. Text includes 'tejados eternos... con PIZARRITA', 'GARANTIZADO Y FABRICADO POR FIBROCEMENTOS CASTILLA S.A. GUADALAJARA', and contact information for Logroño.





